LA WOZDE LE

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide



Profesor. Tomás Edulfo Landaverde

Año VII]

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 18 de Septiembre de 1948

Nº 502

SECCION EDITORIAL

HONDURAS INDEPENDIENTE

15 de Septiembre Glorioso

Marca este quince de Septiembre la fecha gloriosa en que por primera vez des pués de vivir libres en nuestres monta ñas in viola bles, habíamos sido e on vertidos en esseavos de una madre buena que nos legó su idioma la religión, pero teniéndonos como sier vos habia necesidad de volver a nuestra vida; y es presisamente en este día cuan do el sel de la libertad se levantó orgu lloso en Oriente anunciando el munto entero que Centro América era libre per la voluntad de Dios y por el esfuerzo de ane hombres y ess sol con su fuego sa grado está en este momento incendiando los corazones de todos los hijos de Hoa durar, es el sol resplanteciente que se levanta con toda la magestuccidad de se berano de los mundos celestes anuncian-do no solo a los hondureños, sino que al mundo ese camino que el patriotismo tie ne marcado para aquel que ame de co razón ese pequeño pedezo de tierra donde absorbió el primer hálito de vida.

Hondures, nuestra tierra querida hos-pitalaria y buena cobijada bajo su cielo stempre szul y respaldada por ese heroi o Pabellón Azul y Banco, elmbolo de la pureza más pura y sin ningún aubarrón de desprestigio oraza en este instante su hora decisiva digo decisiva porque si los hondureños no han llegado ha comprenetrarse de esce esgrados deberes que frente a esa madre cariñosa y buena se tie ne Honduras volverá a vivir los días de smargora que vivió entes bajo el imperio de los Rojosomunistas que ahora diem llamaras por sarcasmo «REDENTORES» redentores de una Patria a quien no han querido, redentores únicamente de sus bolsillos los que a costa de los sufrimien boisillos los que a costa de los sufrimien tos y las lágrimas del pueblo quieren llenar para ires tranquilos con la des vergünza màs grande a decir a otras tierras que Honduras es tierra de con quista anmo dice ese funesto rojo Doctor Angel Zúñiga Huste. Pero Honduras no es tierra de conquista, Tiburcio Carías Andino ha educado una juventud que en este instante de prueba tiene todo au co razón, toda su alma al servicio del glo rioso Partido Nacional que significa en el sentido más ciaro de la palabra PAZ NACIONAL.

Y estamos de pie, serenamente espera perando el fereiro para sepultar al Partido Rojo, que nosomes ese diez de Octubre que dirá pera toda la vida, que el Partido Liberal ha muerto en Honduras, que no existe porque ens dirigentes con hombres que lo han desorganizade. Si vamos no tan le jos y para no hacer largo esto basta solemne para los hondureños, ya solamente veintiun diss

DOCTOR JUAN MANUEL GALVEZ



El pueblo to reclama como sucesor de Tiburcio Ca-Carias Andino. Veintiun dias faltan solamente para que ese ideal de los hondureños se cristalice en verdadera realidad.

Hondureños si en verdad quereis a nuestra madre Patria y si no deseais la guerra. V O T A D POR JUAN MANUEL GALVEZ SIMBOLO DE CONCILIACION PAZ Y TRABAJO.

comprender que Angel Zúñiga Huete usurpador de un puesto que no se lo ha dado nadie sino que él se impuso puesto que no se lo na dado nadie sino que si se impuso sante unos custro que llegaron a Tegucigalpa a una ilegal convención es reo convicto de varios delitos; y es imposible creer que un reo pueda ser Presidente de la República. Pueda ser Presidente de un Presido pero menos de esta Honduras por quien daremos nuestra vida.

Estamos licios para ir a las armas y hacer comprender puestros adversarios una vez más que tenemos madera ten y en la forma que dessen y que vayan de una vez presenten y en la forma que dessen y que vayan de una vez presenten o como basos nacionalistas y buenos hijos de Ronduras estationes al contractor.

Notas Varias

La vivaz Conchita Bai. de hijita de nuestro buen amigo y Director de este Semanario Galvista se encontró el martes agregan do un año más a su feliz e inocente existencia. Con tal motivo se rompió en casa de sus papacitos la tradicional piñata. Que Conchita crezca dichosa y feliz son 1 u stros de.

Todas las comisiones nacionalistas han hecho su ingreso ya a esta ciudad, traen en el semblante el obtimismo más puro, ya que en todos los pueblos solamente se pronuncia el nombre de Juan Manuel Gálvez como símbolo de reden-

El Profesor Gustavo A. Pineda partió para la ciudad Capital en asuntos relacionados con su cargo de Jefe de la Oficina de Dactiloscopía. Buen viaje le deseamos y que regrese trayendo las mas gra. tas impresiones.

Después de haber andado en jira nacionalista por varios pueblos fronterizos ingresó nuestro buen a m i go Licencado Luis Alfredo Galeano, de la ciudad de Santa Rosa de Copán. Lo saludamos.

quedan y quiero antes de ter minar esta patica daries an consejo: que desde shora se pongan inyecciones de resigna-

Tomás Edulfo Landaverde

Programa General de los Actos con que las Autoridades' Departamentales, Municipales y Centros de Enseñanza

Solemnizaron el (XXVII Aniversario de Nuestra

Emancipación Política y día del Maestro

DIA 14

- A las 12 m. Izada del Pabellón Nacional a media asta con los ho nores de ordenanza

A las 6 p. m. Arreo del Pabellón. A las 7 p. m. Coucierto en el Parque Lempira.

A las 8 p. m. Velada en el local del Instituto «Ramón Rosa» (con programa especial).

DIA 15

A las 6 s. m. Izada del Pabellón Nacional.

- A las 8 a. m. Serión solemne de la Municipalidad en el local de la E cuela «Juan Lindo» (Con programa especia)
- A las 10 a. m. Reunión en el Parque donde se desarrolló el Pro grama eigniente:

Himno Nacional.

- b) Palabras del señor Director e Inspector Departamental de Enseñanza Primaria Profesor Carlos R. Cortés en representación de los Centros de enseñanza.
- c) «El quince de Septiembre» poesía declamada por un niño de la Escuela «Presentación Centeno».
- d) «El reloj», canto por una niña de la E-cuela.
- e) «Mi bandera», recitación por un parvulito. f) Himno a Morazán por los alumnos del Instituto.
- g) «Los Iuditos» Canto por dos niños de la Escuela.
- h) «Por la Patria Grande, recitación por un alumno del Instituto

i) Himno a la Paz.

j) Juramento a la Baudera.

k) Paseo Cívico.

A las 2 p. m. Carrera de cintas en el Parque por los niños de la Escuela «Presentación Centeno».

Obsequio de refrescos y dulces a los niños de los planteles Educativos.

A las 6 p. m. Arreo del Pabellón Nacional.

A las 7 p. m. Concierto en el Parque.

DIA 16

- A las 8 a. m. Desafío de Foot-Ball entre los equipos de la lo-
- A las 7 p. m. Concierto en el Parque Lempira.

DIA 17

- A las 7 a. m. Desfile de los Centros de Enseñanza al Cementerio a coronar las tumbas de los masestros fallecidos, donde llevá dad desea una Honduras la palabra el joven de 4º Curso Efraín Ayala.
- A las 8 s. m. Desafío de Backet-Ball por las Srtas, del Instituto. A las 8 p. m. B ille dedicado a los Maestros de la localidad en el Salón (Gloria)

Gracies, 10 de Septiembre de 1948

LA COMISION

ESPERANDO EL 10 DE OCTUBRE

San Sebastián via Piraera 10.- En esta importante Aldea hemos jira victoriosa por los que en este sector del pe C. Reyes. Antonio tos depositados por la Girón Z., E. Ponce Da ciudadanía a favor de Escobar.

EL PUEBLO DE SAN RAFAEL ES Y Será Nacionalista

San Rafael 9.—A pedado terminada nuestra sar de que se ha dicho que fueron dominados Departamento cunde el de nuestro indio sím coloradismo, hemos obbolo. Como resultado tenido en nuestra visita nos es grato comunicare una concurrencia más les que el Departamene de 250 ciudadanos que to de Lempira estará para satisfacción nues. como un solo hombre tra, escucharon prédica el 10 de Octubre por la de conciliación y exponfórmula Gálvez Lózano, táneamente se han a. Ni una sombra de duda prestado a recibir las obscurece el glorioso pulsaciones que deman-cielo del Nacionalismo da el patriotismo honque con su invicto Jefe dureño en el momento General Carías ha forjas histórico que cruzamos. do para siempre la paz Creemos y de ello de. de la República y la fe- bemos estar seguros que licidad de los hondure- las urnas electorales el ños, Atentamente. Frant próximo 10 de Octubre cisco Ruiz López, Feli se colmarán con los vomas, Manuel Cruz Al·la candidatura que por faro, Manuel Antonio aclamación del pueblo [pasa a la 3ª. pág.]

TIENDA LEMPIRA

DE.

ARNULFO M. MURCIA

Tiene mucho gusto en ofrecer a su numerosa clientela un nuevo y variado surtido de mercaderias recientemente llegadas a los precios mas favorables para Ud. No olvide que comprando en la TIENDA LEMPIRA, economiza tiempo y dinero.

Gracias, Honduras C. A.

Todo hondureño debe velar por el engrandecimien to de su Patria. Si en verpróspera, vote por la fórmula Gálvez-Lozano

Declaraciones del & Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. Fundada en el año de 1910 General Eduardo Rosales H.

Señor don Eliseo Mejía Rovelo.

San Pedro Suls.

Cetimado amigo Mejía:

Oomplaciendo su justa excitativa y de acuerdo con nue tra plática de anoche, me permito reiterarle mis agradecimientos por la firmeza de su fe en mi actuación de ciudadano honrado, por lo cual me apresuro a enviarle ésta, la que dejo a su criterio publicar para lo cual, tiene mi autorización.

Es imposible, amigo Mejía, que los que actuamos en la senda que nos ha trezado nuestra convicción, no encontremos a cada paso la frase hiviente o la satira mordaz y hasta la cítica difamante; todo, por su puesto, con procedencia de nuestro enemigo comán. Pero, por sobre todo, está nuestra norma de conducta bien delineada, que no lo hará variar la propagande, por demás inclicaz de que han hecho ueo los que adversan el actual más absurdo que creer en régimen.

Puede estar Ud. segoro, y ase-gorarlo así a los amigos, que mi lealtad terá la mi-ma que nos ha enteñado el Doctor Galvez y que a travez puesto que sus mismos peode los años y los acontecimientos se ha nes le dan la espelda por el EL PUEBLO DE..... mantenido inalterable, eirviendo de trato cruel que recibieron. sans enseñanza para todo buen hondureño. Los rumores que la política Solicieta ha hecho correr, no con más finida actuación y esperan hondureño encabeza el Dr. que una nueva estrategema para im- do ha berle complacido, Juan Manuel Gálvez Luiprecionar a los cándidos y desorientar quedo de usted en afecticia los amigne.

Nunca he tenido ni tendré nexos de niuguna naturaleza con el General Rufino Solfs ni con persona o partido alguno, pues tengo el verda- LA PAZ ES EL PROdero concepto del honor militar y a GRESU DE TODUS precio macho mi reputación ciudada. LOS PUEBLOS. LU- Anunciar es progresar

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Billetes Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El Pais, y Moneda Salvadoreña. Precios Que No Admiten-Competencia. Compra Toda Clase de Productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Cla se de Eufermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FAR-MACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

^^^^^^^

«La Vos de Lempira» publicación sabatina de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTOR:

Profesor Tomás E. Landaverde

CONDICIONES

Un mes Número suelto Número atrazado " 0 20.

Anuncios y remitidos; precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira Honduras Centro América Tip. Occidente

Si la especie viene del propio Rufino Solis, nada su verscidad, pues su único fin es hacer creer a sus pocos partidarios en una popularidad y fuerza de arrastre que j más le ha favorecido,

Felicitándole por su demo amigo.

Eduardo Rosales H.

Demuestre Ud. su **Capacidad Intelectual**

Asista U1, todos los días rábados de les dos p. m. a les Acieta U', todos los dias rábados de las dos p. m., a las 4 p. m., a lasión de actos públicos del Instituto Departemental "Remón Ross" de éste; donde patrocimedo por el ATENEO DEL MISMO NOMBRE, se cetà llevando a cabo un concurso de preguntas y respuestas. — Tiempo de ceta concurso desde el cábado 4 del presente hesta el sábado 30 de Octubre próximo. Habrá un premio para el mejor conversata. Acieta cetimpia a la inventad con cente de cente de concurso de cente de cente de concurso de cente de cursente. Asiste, estimule a la juventud, que es la mejor recompesse.

Gracias, 3 de Septiembre de 1948:

Comerciante en la ciudad de Senta Rosa de Copan

Ocea situada a dos cuadres al Occidente del Parque Central, cfrece a su numerosa clientela un buen surtido de calsado cosido, para señoras, señoritas y caballeros, surtido de casimires, camiese, corbates y calcetines. Ferretería, abarrotería, cristalería y mercadería en general.

Pronto llegará un gran eurtido de novelas barates y varios libros instructivos de mucho interés que vale la pena legro. Ouando Ud llegue a Santa Rosa vicite la casa FRANCISCO SAN MARTIN

Florentino Vargas, Bruno Castellanos Valle, Julio C. Bitree, César Francisco Lô-pez, Virgilio Hernández José T. Incetroza

CHEMOS PUR ELLA Anuncie en este Semanario Hernándes L

Merecido honor

[viene de la 2ª pág.]

hondureño encabeza el Dr.
Juan Manuel Gálvez Luia
Aloneo Pineda, L. Rosa Z.
Florentino Vargas, Bruno

La Campa 9 - Rindlendo ho
nor a quien honor merece
y de scuerdo con los ciudedance de la aldea de Tenancinse Beutizamos el Sub-Comité Nacionalista de sea Aldes con el nombre de «Pedre Iglesias Gusmán». Se trata de bonor a un joven luchador de nuestras filas que ha eshi-do significase por su lesitad, su disciplins y dinamismo es is luchs por nuestro partido, Victor Cácerco Lara, David

HONDUREÑO: Votad el próximo 10 de Octubre por la fórmula Gálvez-Lozano si queréis que Honduras conciliación por la ruta del progreso y la

18 de Septiembre de 1948

u m BEE KING



FL CIGARRILLO

CUYA POPULARIDAD

SE VE A SUCALIDAD

Busque los cupones

Muestra incquivoca del Triunfo del Nacionalismo

San Pedro Sula 13. — Ayer en Paleto una de las fincas Bananeras más importantes del sector del Pantano, el Nacionalismo dió una muestra inequívoca de su pujanza, habiéndose reunido más de mil quinientos hombres dispusado el proposición de su pujanza, habiéndose reunido más de mil quinientos hombres dispusado el proposición de su pujanza, habiéndose reunido más de mil quinientos hombres dispusado el proposición de sus padres legítimos de sus sus padres legíti pez bienhechora, que sostiene concediéndole la posession e- Ocotepeque Baluarte urnas con el mejor optimiemo, Portillo, sin perjuicio de odeseosos de contribuer al afian. tres herederos de mejor dezamiento definitivo de la Paz y recho. el progreso de Honduras. El bo Gracias, Agosto 25 de chinche no tiene clima en los 1948, campos de trabajo de la costa Norte, lo demuestra el hecho de cionalista, de ayer en Paleto hu. gorosa fé en la victoria. que en la formidable reunión Nabo la más perfecta armonía y vi-

Avisos de Herencia

El infraecrito Secretario del Juzgado de Letras del lo peor de los latrocinios,

T. E. Landaverde Srio.

Tomás Cáliz Moncada

EL PERRO

Un día entre colchones de lana lo trajeron; ricas viandas le daban para verlo crecer, y sus hojos dos chispas relucientes finjieron. Conoció las caricias de manos de mujer.

> Un nombre distinguido y sonoro le pusieron, y fue siempre un asiduo cumplidor del deber; ceres tá el más queridos confrientes le dijeron mientras con gran afecto le daban que comer.

Pero aquellas caricias muy luego terminaron cuando a la fuerza heroica del tiempo envejecia; y al verlo ya achacoeo y endeble lo azotaron olvidando su franca manera de servir; hasta que alfín -- una diana desemfardaba un díaaquel adueto amigo terminó eu existir.

Justiniano Várquez R.

Nunca se podrán olvi-18 dar las ingratitudes | de Zuñ'ga Huete

San Jorge Ocotepeque 14. No podrán jamás los, No pourau judar a los tiempos hacer olvidar a los hondureños el pasado cuando Zúfiga Huete con poder de mando ofuscado por sue institutos brutales cometió su siniestra figura ha dejado

SALON GLORIA

El preferido por lo mejor de la sociedad, Refrescos y cervera helada. Salón de balle apexo.— Alif será atendido Ud. con cultura, prontitud y camero. Visítelo y se convencerá.

que se tiene con el señor Presidente Carías, fundador de la paz quien es el constructor de esta bella ciudad y adelanto del resto de los pueb!os que todos ellos tienen sus edificios propios de lo que carecían anterior-mente. Este Departamento salió del obecurantismo y la pobreza en que lo tuvieron otras Administraciones de los mai liamados liberales y hoy emporio de riqueza y

Salón "El Buen Gusto"

De Manuel Herrera

Atendido por su propietario. Cervesa belada, refrescos, conos y abarrotería en general. Aseo y atención Visítelo y convenzase.